

NOMBRE DE LA ALUMNA: Jimena Miranda Valdez.

UNIVERSIDAD: "UDS, universidad del sureste".

CUATRIMESTRE Y GRUPO: "Primer cuatrimestre grupo A".

NOMBRE DEL PROFESOR: Gonzalo Rodriguez Rodriguez.

MATERIA: Introducción a la medicina veterinaria y zootecnia.

NOMBRE DEL TRABAJO: "Ensayo".

INTRODUCCIÓN...

En este escrito conocerás los temas: los animales en la cultura del México antiguo, la medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente [antecedentes en la época de la conquista], el periodo colonial, el México independiente y la medicina veterinaria y finalmente concluiremos con la producción pecuaria.

Leerás sucesos importantes en cada tema, como el año de la creación de la facultad de medicina veterinaria y zootecnia en la UNAM; que criaturas fueron primero en crearse por los dioses y el porque la creación de ello, también leerás que consumían los antiguos mexicanos y para que utilizaban su piel o dientes de los animales, entre otros sucesos.

3.2 LOS ANIMALES EN LA CULTURA DEL MÉXICO

ANTIGUO...

En los pueblos mesoamericanos, los animales tenían importancia en la vida cotidiana y en la cosmovisión; los animales mesoamericanos convivieron con hombres y dioses en combinaciones y equilibrio.

Los dioses primero crearon a los animales como las primeras criaturas para poblar el mundo, pero como estas criaturas no pudieron adorarles, como castigo fueron condenados a vivir en los bosques, a ser cazados y sacrificados por los humanos.

En los pueblos prehispánicos su relación con los animales fue muy importante en la vida cotidiana y en lo sagrado.

Los antiguos mexicanos consumían las carnes de diferentes animales como el venado, pato, conejo, guajolote, perro, etc; pero lo que eran su piel, huesos, dientes, las conchas, escamas y las plumas lo utilizaban para elaborar objetos de lujo.

Los animales fueron seres misteriosos, admirados, ocuparon un sitio en el simbolismo religioso, eran temidos por tener cualidades que el hombre no tiene como volar, tener mucha fuerza física para sobrevivir bajo el agua o transmutarse.

3.2 LA MEDICINA VETERINARIA EN EL MÉXICO COLONIAL Y EN EL INDEPENDIENTE.

3.2.1 ANTECEDENTES EN LA ÉPOCA DE LA CONQUISTA...

En la historia de México, la medicina veterinaria es una ciencia que se desarrolló en la época prehispánica hasta la actualidad. En el período de grandes cambios y desafíos para la medicina veterinaria en México fue en la época de la conquista.

En los pueblos indígenas de México tenían una relación estrecha con los animales en lo silvestre y doméstico, esto fue antes de la llegada de los españoles. Los animales eran fuente de alimento, vestido, transporte y rituales.

Los indígenas descubrieron las propiedades de algunas plantas y minerales, y lo aplicaban en personas como animales.

Al llegar los españoles a América junto con la tecnología europea, se incluyó los diferentes ganados y la albeitería. Llevaron animales que para los indígenas eran desconocidos, como el caballo, vacas, ovejas, cerdos y gallinas.

Los albítares fueron los primeros veterinarios en llegar a México, se dedicaban al cuidado de los caballos y animales de carga. Sus conocimientos de los albítares eran empíricas y práctica, pero no contribuían con una formación académica

formal, algunos escribieron tratados de la salud y manejo de los animales, como el autor de artes de albeytería, Francisco de la Reyna

3.2.2 EL PERIODO COLONIAL...

Se incluyeron animales domésticos como caballos, vacas, ovejas y cerdos, que se tuvieron que adaptar al clima y a las condiciones del territorio mexicano; estos animales fueron importantes para la alimentación, economía y transporte.

Suaréz escribió su "libro de albeitería" en el 1578, donde describe las características de las enfermedades de los animales basándose en exámenes de orina y sangraduras como método de curación.

Arribaron a México 327 animales de ganado cebú procedentes de Brazil al puerto de Veracruz en mayo del 1946.

Se puso la comisión de México-Americana para la purificación de la fiebre aftosa el 2 de abril de 1947, donde se acordó una campaña de inspección, de cuarentena y sacrificio de los animales enfermos, donde se eliminaron 2,000 cabezas de ganado bovino y porcino al día; a esta acción se le llamó como rifle sanitario. En 1950 se aplicó 60 millones de dosis, observándose una alta reducción de brotes; esta enfermedad queda totalmente erradicada en el 1955. Por el rifle sanitario se eliminaron mas de un millón de cabezas de ganado. Uno de los mas grandes éxitos sanitarios en México fue la purificación de la fiebre aftosa, lo que permitió entrar el

mercado internacional para la comercialización de productos cárnicos.

3.2.3 EL MÉXICO INDEPENDIENTE Y LA MEDICINA VETERINARIA....

La medicina veterinaria en México fue desarrollándose por las experiencias e intercambio de saberes entre los indígenas, españoles y criollos. Hubo una combinación de tradiciones herbolarias, mágica y religiosa con técnicas quirúrgicas, farmacológicas y anatómicas.

En 1916 en el México independiente, la medicina veterinaria tuvo un gran desarrollo con la elaboración de la facultad de medicina veterinaria y zootecnia de la universidad nacional autónoma de México, mejor conocido como la "UNAM"; que fue la primera facultad en conceder una carrera universitaria de veterinaria en América Latina.

3.3 CONSOLIDACIÓN ACTUAL DE LA MEDICINA VETERINARIA Y SUS CAMPOS DE ACCIÓN...

La medicina veterinaria es una enseñanza dinámica y diversa, se adapta a las necesidades y desafíos de la sociedad.

Su consolidación de la medicina veterinaria hace referencia al proceso de fortalecimiento tanto como el reconocimiento de

sus campos de acción, que inicia en la salud animal, bienestar animal, biotecnología, ecología, etc.

PRODUCCIÓN PECUARIA...

La producción pecuaria es una actividad fundamental en la industria alimentaria y desempeña un papel crucial en la seguridad alimentaria y el suministro de proteínas para la población mundial. Consiste en la cría y crianza de animales como ganado vacuno, porcino, ovino, aves de corral y animales de consumo humano.

Uno de los beneficios es su capacidad para convertir recursos naturales no comestibles, como pasto y forraje en alimentos ricos en proteínas.

Desempeña un papel importante en la economía, ya que genera empleo en áreas rurales y contribuye al desarrollo económico de los países.

El bienestar animal también es un aspecto importante en la producción pecuaria; es importante garantizar que los animales sean criados en condiciones adecuadas y espacio suficiente para moverse.

CONCLUSIÓN...

Comprendí que las mitologías antiguas se usaban para dar explicación a algún tema que no se tenía el suficiente conocimiento.

Un momento al destacar fue la creación de la facultad de medicina veterinaria y zootecnia de la UNAM.

En la época prehispánica ocurrieron muchos sucesos, como el inicio del desarrollo de la medicina veterinaria.

Los indígenas eran una civilización que tenían escasez de algunos conocimientos, tiempo después obtuvieron más saberes de diversos temas, esto fue por la llegada de los españoles que enriquecieron sus conocimientos.